

Der Oberbürgermeister

An den Ausschuss für
Schule, Kultur und
Städtepartnerschaften
Herrn Nicolas Jacobs

über Amt 16

15. Januar 2026

Anfrage bzgl. einer Städtepartnerschaft Wiesbaden - San Luis Potosí, Mexiko

Sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender Jacobs,
sehr geehrte Damen und Herren,

am 8. Dezember 2025 wurde ich von dem deutschen Honorarkonsul in Querétaro, Herrn Thomas Wagner, angeschrieben und gebeten, die Einrichtung einer Städtepartnerschaft zwischen Wiesbaden und der mexikanischen Stadt San Luis Potosí zu erwägen.

Deshalb bitte ich Sie, sich im Ausschuss für Schule, Kultur und Städtepartnerschaften mit dem Thema zu befassen.

Bei einer ähnlichen Anfrage aus Argentinien im vergangenen Jahr, wies ich bereits darauf hin, dass es angesichts der begrenzten personellen und finanziellen Ressourcen aus Sicht der Verwaltung sinnvoll ist, eher die bestehenden Partnerschaften weiter zu vertiefen, anstatt neue Verpflichtungen einzugehen.

Auch im Hinblick auf die bereits laufenden Gespräche zu einer möglichen Partnerschaft mit Cary, USA, und dem anstehenden Videotelefonat mit Porto Allegre, Brasilien, sehe ich an dieser Stelle weder Bedarf noch Kapazität für eine zusätzliche Anbahnung und rege daher eine Absage an.

Beigefügt leite ich die Anfrage von Honorarkonsul Wagner weiter. Für eine Diskussion des Themas in Ihrem Ausschuss und eine Rückmeldung bedanke ich mich im Voraus.

Mit freundlichen Grüßen


 A blue ink signature of the name "Gert-Uwe Mende".

Gert-Uwe Mende

Anlage:

- Offizielles Schreiben von Honorarkonsul Wagner vom 8.12.2025
- Stadtprofil San Luis Potosí (englisch)